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化妆师就如美丽使者一样，将美带
给每一个需要的人，而魏婕正是这些美
丽使者中的一员。初见魏婕，优雅的发
型、精致的妆容、高挑纤瘦的身材，时尚
而亲切。

魏婕最初入行时和大多数女孩一
样，因为爱美，因为对化妆行业的好奇和
憧憬。她最初学的是兽医专业，毕业后
在家伺弄了一年的兔子，魏婕说：“那时
累了就想哪个职业可以天天照镜子。听
朋友说化妆师能满足我的心愿，于是我
就动起了当化妆师的心思，没想到这一
入行就是十几年。”放弃自己所学的专业
做化妆师，魏婕的家人是万般反对，“我
爸妈思想比较传统，他们就想我能有个
稳定的工作，能学有所用地当兽医。后
来我跟他们沟通了半个月，他们才勉强
同意。2002年的时候我开始去北京进
修学习，当时是和朋友一起去的，她学化
妆我学摄影造型，我下课早，就去她们教
室，慢慢地我也学会了化妆，本来应该半
年结业的，我三个月就结业了。”

虽然从业已经十余年，但谈起从业
初期的规划，魏婕笑了，“我并没有什么
规划，最初仅仅是爱好，只是想把我的

‘模特’变美。从一开始盲目热爱到后来
发现化妆不仅仅需要热情、激情，更需要
灵性，这对化妆师至关重要。”魏婕简单
地说道。

作为一位成功的职业化妆师，魏婕
有很多心得。“化妆师大多都是感性的，
这和画家一样，不同的是化妆师需要在
人的脸部画画。化妆真的是一门技术加
艺术的职业，只有真心热爱这个行业，才
会有源源不断的学习动力。化妆的时
候，每个人脸型不同、气质不同，妆面自
然也要根据个人特点去扬长避短，不能
千篇一律；不同的人适合不同的造型和
妆容，芭比妆、水晶妆、陶瓷妆、生活妆等
等。”提起工作，魏婕开始滔滔不绝起来。

谈起为新娘化妆，魏婕微微一笑，满
是幸福，“我觉得这个工作给了我太多的
幸福感，这是个离幸福很近的职业。参
加的婚礼多了我就发现结婚就是女人一
生中最美的时刻，应该要一整天都漂漂
亮亮的，于是我就开始跟妆，每参加一次
婚礼都是对我自己心灵的一次洗礼，看
着美丽的新娘步入婚姻殿堂，我能感受
到来自心底的幸福。看着由自己打扮的
新娘子美丽大方，那种成就感和自豪感
是无法言喻的。”

跟妆已经让魏婕的水平又有所提
高，附近很多地方的新人都慕名而来找
魏婕跟妆，有了这些基础，魏婕开始筹备
新的发展，辞掉知名影楼艺术主管的职
位，自己当起了老板，婚庆店、婚纱出租
店就这样开起来了。“在影楼上班的时候
我就发现影楼免费提供的婚纱都比较脏
旧，而且都是重复使用的，结婚的那天新
娘子就是唯一的公主，她们应该是最美
的才对。”谈起自己创业的故事魏婕说。

魏婕表示她也坚信世上没有丑女
人，只有懒女人，三分长相，七分打扮。
对于“美丽”她的理解很宽泛：“不同年龄
有不同感觉的美。我并不觉得四五十岁
的女性就失去了美丽光环，我们女性本
来就是风景。我们都是世界上独一无二
的人，找到自己，做最真实的自己，活出
朝气，要有自信，身边的人看着就很舒
服。能够让身边的人很舒服，你就拥有
了自己的风格，你就是最美丽的女人。”

（特约记者 王雪纯 王辉）

学的是兽医 却当起了化妆师

魏婕：
为女人描绘“美”梦

随着网上购物的不断普
及，快递行业也一直处于蒸蒸
日上的状态。虽然快递带给了
人们极大的便利，但有的时候
也会有一些烦恼参杂其中。家
住薛城区的纪先生为了寄个快
递，费了大半天的工夫不说还
惹了一肚子的气。

“18号的时候我一个朋友
从济宁用快递寄给我一种仪
器，这几天我正好用完了便打
算再用快递给他寄回去。只是
我不明白，同一件快递、同一家
快递公司为什么我朋友寄来的
时候是 42块钱，我寄过去却要
收我62块钱呢？”百思不得其解
的纪先生只好询问快递公司的

工作人员，工作人员表示，由于
13号之后快递价格上涨，才导
致纪先生收、发快递价格的差
异。

“这样说就更不对了，我朋
友是 18号给我寄的快递，按理
说也是 13号以后了，理应也是
涨价后的价格，为什么两者之
间还存在着差价呢？”在纪先生
的不断追问下，工作人员只好
又查了查相关的单据，最后得
出的结论竟是：他们弄错了。

“快递公司说是一时疏忽把价
格弄错了，会把本次快递的价
格下调的。”纪先生说。

而让纪先生气愤的事情还
在后头，本觉得已经完事的纪

先生发现工作人员最后计算出
来的价格还是比原价要贵。“他
们说虽然不是 62块钱，但也不
是 42块钱，实际应收 52块钱。
我一听就火了，寄个快递怎么
就这么多事儿。”强压怒火的纪
先生便询问对方这个价格是如
何得来的。工作人员表示快递
是按体积或重量来进行收费
的，哪个数值大就按哪个收费。

“他说我这个仪器由于体积大，
是按体积收的费，价格不多不
少正好是 52块钱。而我一看那
个装仪器的大箱子，里面还有
很多空间没有装满，由于仪器
有4个分离的部件，我便强烈要
求他们不要把这 4个部件放在

一个大箱子内，最好弄成‘子母
件’。”纪先生说。

在忙活了大半天后，纪先
生终于以42块钱的价格寄出了
快递，通过这次的事情，纪先生
在愤怒之余也感慨颇深。“如果
我不追问价格的话，恐怕他们
一开始就会按照62块钱的价格
来收费了，要是每个寄快递的
都多收20块钱，这还了得。其实
他们完全可以避免价格的上
涨，只是他们不会这么‘细心’
罢了。”最后纪先生建议广大市
民在寄快递的时候，一定要问
仔细，以防快递公司乱收费、多
收费。

（特约记者 寇光）

一会62元 一会52元 最后交了42元

快递费到底是咋收的？

睡梦中一阵焦味传来“万能插座”烧糊了！

禁售已两年 我市为啥还有卖？
10月 18日下午，家住

薛城区的吴女士家里发生
了一件惊险万分的事情。
原来，素有午睡习惯的吴
女士在休息时闻到一股烧
焦的塑料味，警觉起来的
吴女士便起床寻找气味的
源头，这才发现原来是客
厅里的“万能插座”烧糊
了。“虽然没看见明火，但
插口处的塑料已经完全扭
曲，颜色也变成了烧糊后
的黑色。”吴女士说。

据吴女士介绍，这个
“万能插座”买了还不足一
个月，为何会变成这样她
也不清楚。“买插座的时候
老板信誓旦旦地告诉我，

这个插座既美观，插孔又
多，还可以接大功率电
器，实惠又实用。现在看
来根本就是糊弄人的，幸
好我睡眠比较浅，不然的
话后果不堪设想。”吴女士
愤愤地说。

吴女士随后表示，当
时选择这种“万能插座”
主要是因为她家里刚装修
完，一心只想着客厅美观
的她就看中了这款插孔多
的“万能插座”，电视、空
调、饮水机还有台灯等多
种电器只用一个“万能插
座”就够了，简洁而又实
惠。

A.新买的“万能插座”突然被烧焦

各种各样的“万能插
座”摆放在货架上，不时
地会有市民前来选购或者
询问。这些是记者 22日
上午在市中区君山路上的
一家五金店里看到的。不
仅如此，在市区多家超市
内记者也同样发现了这种

“万能插座”的身影，前
来购买的顾客不在少数。

“这种同一种插孔可
以使用两项插头，也可以
使用三项插头，使用起来
非常方便，而且最主要的
是价格不贵。”在君山路
上的一家五金店内，店主

十分热情地介绍着“万能
插座”的优点。而从这款
插座的生产日期为 2013
年来看，它是在 2011年
颁布禁止令之后才生产
的。

“不是颁布了新国标
了吗，怎么还有这种‘万
能插座’呢？”“没关系
的，用起来都差不多。况
且这种‘万能插座’经济
实惠，顾客需求量也很
大。”据了解，“万能插
座”利润大、顾客需求量
高，导致当下“万能插
座”卖得很火。

B.“万能插座”仍活跃在市场
采访中，记者询问了多位正

在购买“万能插座”的市民，多
数市民不清楚“万能插座”早在
两年前就已经禁止生产与销售了。

“不可能吧，我可是一直都在
用，竟然禁售了？那这两年市场
上还有很多卖的呀。”一位正在选
购插座的周先生吃惊地说。在振
兴路上的一家超市内，市民赵女
士也惊讶地表示：“‘万能插座’
要是违法的话那我家里就没有合
法的插座了。”

据了解，旧国标的“万能插
座”其安全隐患主要在于：由于
是一孔多用，导致了插座的插孔
粗大，使用时插头与插座金属片

接触面积太小，因此存在一定安
全隐患。而“新国标”是一孔一
用。此外，品质好的插座大多使
用防弹胶等高级材料制成，防
火、防潮、防撞击等性能较高。
新标准生产的插座还能有效防止
发热，同时防触电性能更好，安
全性能高。新插座插孔装有保护
门，插头插进及拔出时需要一定
的力度，单脚无法插入。因此，
尽管多数市民家中所使用的旧国
标“万能插座”并没有出现安全
问题，但为了家庭的安全着想，
建议大家使用新标准生产的插座。

（特约记者 寇光 文/图）

C.多数市民不知道“万能插座”已禁售

10月 20日，桃农在参
加“冬桃王”评比。“林海果
园”建设让山亭区的冬桃种
植不断增加，丰收后的果农
为了提升冬桃的市场影响
力，举行了“冬桃王”评选活
动。经过层层评选，最终来
自北庄镇北庄村的徐文军以
十个桃称重3.14斤，获得首
届“冬桃王”称号。

（记者 孙明春 摄）

◀山乡评出
“冬桃王”

生活中插座的作用显而易见生活中插座的作用显而易见，，各种各样的电器在运转时都离不各种各样的电器在运转时都离不

开它开它。。然而正是这小小的插座然而正是这小小的插座，，其中所隐藏的安全隐患却鲜有人注其中所隐藏的安全隐患却鲜有人注

意意。。早在早在20112011年的年的66月月11日日，，我国就已经禁止生产我国就已经禁止生产、、销售能插入多销售能插入多

种插头的种插头的““万能插座万能插座”，”，然而时隔两年之久然而时隔两年之久，，我市市面上我市市面上““万能插座万能插座””仍仍

是屡见不鲜是屡见不鲜。。


